
В пятницу, 8 апреля, в Цент-
ральном музее Великой Отечест-
венной войны состоялась науч-
но-практическая конференция,
организованная Московским ре-
гиональным отделением партии
«Единая Россия» на тему «Вели-
кая Победа в исторической судь-
бе России и современного мира».

Выступивший после чествова-
ния ветеранов кадетами Москов-
ского объединенного морского
корпуса Героев Севастополя мэр
Москвы, сопредседатель Высше-
го совета партии «Единая Рос-
сия» Юрий Лужков еще раз под-
черкнул, что те деяния наших ве-
теранов не измерить одним днем,
и московское правительство бу-
дет вести постоянную работу по
улучшению условий их жизни.  

На конференции выступили
также президент Академии воен-
ных наук РФ участник войны ге-
нерал армии Махмут Гареев (с
основным докладом),  председа-
тель Московского комитета вете-
ранов войны генерал-майор Иван
Слухай и президент телекомпа-
нии ТВЦ Олег Попцов.
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Замена педиатров на так назы-
ваемых врачей общей практики
вряд ли произойдет в Москве в
обозримом будущем. Об этом зая-
вил в среду, 6 апреля, руководи-
тель Департамента здравоохране-
ния Москвы Андрей Сельцовский,
успокаивая растущую среди моск-
вичей озабоченность, вызванную
недавним соответствующим при-
казом министра здравоохранения
и соцразвития РФ Михаила Зура-
бова. При этом Сельцовский
вспомнил и мнение мэра Юрия
Лужкова: «Такого не должно быть
и не будет».

- В больших  городах это вообще
невозможно, поскольку дети боле-
ют по-другому, чем взрослые, - по-
яснил А. Сельцовский. - Лечение
детей имеет свои психологические,
моральные и технологические осо-
бенности, и тут необходимы про-
фессионалы, знакомые именно с
этими особенностями. Однако там,
где детских врачей никогда не бы-
ло, особенно в малых поселках,
людей традиционно лечат врачи
общей практики. Они справляются
со своими обязанностями. Пусть
справляются с ними и впредь.

Столичные власти признали
аварийными сразу два старых
жилых дома в центре города. Об
этом сообщили в четверг, 7 апре-
ля, в Департаменте жилищной
политики и жилищного фонда
правительства Москвы.

Один из них расположен по ад-
ресу: Ордынский тупик, дом 6,
строение 1. По решению город-
ской администрации здание бу-
дет реконструировано, а 89 его
жителям мэрия предоставит но-
вую жилую площадь. Второе ава-
рийное здание - дом 146 на Верх-
ней Красносельской улице. Его
жители будут тоже отселены. Де-
партаменту жилищной политики
и жилищного фонда в связи с
этим поручено выделить жилую
площадь с набором квартир, не-
обходимых для отселения 60 се-
мей (126 человек). В дальнейшем
это здание будет снесено, а на
его месте построят многоярус-
ный гараж-стоянку.
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ЕСЛИ АРЕНДАТОР ЗЕМЛИ 
В СТОЛИЦЕ НЕ ИСПОЛЬЗУЕТ ЕЕ
ПО НАЗНАЧЕНИЮ, УЧАСТОК
БУДУТ ВЫСТАВЛЯТЬ НА КОНКУРС

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

- Да это же компрессор, - деликатно улыбнулся мо-
ему вопросу Василий Головчин, надевая оранжевую
спецовку. - Я на нем и работаю.

- Подождите, компрессор - огромная махина, кото-
рая невыносимо тарахтит во время работы.

- Мы на таких раньше работали, - пояснил Головчин.
- А это новый, современный немецкий компрессор. Он
гораздо тише себя ведет, двигатель у него лучше, топ-
лива уходит намного меньше. Отбойные молотки наши,
родимые, как без них... Вот и начальство наше прибыло
- прораб. Виталий Иванович, из газеты к нам приехали.

- Саратов, - протянул руку немолодой коренастый
мужчина. - Город такой на Волге стоит.

- Слыхал, спасибо, - откликнулся я.- А скажите мне,
пожалуйста, где каток? Как вы без катка будете укла-
дывать асфальт?

«Ты знаток, паря», - наверное, мысленно ухмыль-
нулся Саратов, но виду не подал.

- В холодное время года мы пользуемся так называ-
емым жидким литым асфальтобетоном, - объяснил он.
- Этот асфальт можно класть даже на сырое основа-
ние. Жидкий асфальт укладывают без катка. Он засты-
вает без посторонней помощи. Время застывания за-
висит от температуры воздуха на улице. Сейчас где-то
1-3 градуса тепла, стало быть, через полчаса после ук-
ладки асфальт застынет. 

- Все это хорошо, Виталий Иванович. Но стоит ли во-
обще заниматься ямочным ремонтом дорог? Латаем,

латаем дороги, заплатка на заплатке. Огромные сред-
ства расходуются. 

- Посмотрите, - предложил Саратов. - Эта ямка глу-
биной 5-6 сантиметров. Представьте, что колесо вашей
машины на скорости 100 км/ч попало в эту яму. Что бу-
дет с машиной? А что будет с водителем? И потом, ес-
ли не залатать эти выбоины, разрушение полотна зна-
чительно ускорится.

- Если бы летом проводили нормальный дорожный
ремонт, - к нам подошел директор «Кварца-М» Алек-
сей Басов, - в ямочном ремонте нужда бы отпала. Мы
ремонтируем летом большие площади. Срезаем верх-
ний слой асфальта на 6 см и кладем такой же слой но-
вого асфальта. Через два года придется ремонтиро-
вать вновь. А должны были бы через пять лет, если бы
срезали не шесть, а десять сантиметров асфальта. Но
бюджетных средств не хватает. Ямочный ремонт - это
же аварийные, экстренные работы.

- Не забывайте и о нашем климате, - добавил В. Са-
ратов. - Асфальт не выдерживает постоянных перепа-
дов температуры. Он у нас из-за низкого качества би-
тума плохой. Вот и ремонтируем ямы и выбоины.

Между тем Чуев со товарищи огородили часть до-
рожного полотна, подлежащего реставрации. К боль-
шой яме медленно подкатила диковинного вида ма-
шина, напоминавшая колесный трактор, немного на-
клоненный долу. Но сзади у этого «трактора» имелся
громадный «хвост», на поверку оказавшийся стрелой
транспортера. По словам Саратова, это была фреза -
новый (в отечественной практике) дорожный немец-

кий аппарат. Фреза быстро срезает верхний слой ас-
фальта, заменяя компрессоры, погрузчики, отбойные
молотки. 

Монументальная фреза нависла над ямой. Заревели
механизмы - «дорожный оркестр» приступил к испол-
нению ноктюрна. Фрезы вгрызались в асфальт, пре-
вращая его в крошку. Эта крошка транспортером ссы-
палась в кузов пристроившегося сзади КамАЗа. Ма-
ленький маневренный погрузчик с желтым проблеско-
вым маячком на крыше сновал меж машин и людей.
Швонорезка засвистала, разрезая асфальт, как кон-
сервный нож банку. Швонорезка - трехколесная тележ-
ка с длинной ручкой, на которой установлен двигатель
и подобие циркулярной пилы.

- Вишь, фреза-то к бордюру не подъедет, - заметил
стоявший рядом водитель Владимир Шубин. - Здесь
без швонорезки и отбойных молотков не обойтись.

Вот и они заиграли - басы дорожного оркестра, за-
грохотали, задергались в умелых рабочих руках. Взды-
бился торосами асфальт подле бордюров. Погрузчик,
урча, отвозил глыбы прочь. Все эти механические зву-
ки слились в мощную мелодию. Дорожный ноктюрн,
не иначе. Своеобразная музыка промышленного века.
Хорошо, что рядом нет жилых домов.

Финальную партию в этом «оркестре» сыграл кокер
- машина, на которой установлены гигантские термосы
с жидким горячим асфальтобетоном. Раствор плюх-
нулся на землю, его тщательно уровняли. Когда ас-
фальт немного остыл, тягучую массу присыпали ще-
бенкой. 

Все, концерт окончен. Дорога приобрела цивилизо-
ванный вид. Завтра Басову, Саратову, Чуеву, Шубину
снова в ночь. Дорог в Москве много. Завтра дорожни-
ки вновь исполнят свой ноктюрн - на бис.

Владимир РАТМАНСКИЙ

Окончание. Начало на 1-й странице

ДОРОЖНЫЙ НОКТЮРН

Надо сказать, дни регионов в
столице проходят регуляр-
но. А Вологодская область

их постоянный участник. Да и от-
ношения с этим регионом у Мо-
сквы хорошие и продуктивные.
Только в 2004 году совокупный
товарооборот составил 15 мил-
лиардов рублей.

Но впервые участником подоб-
ного мероприятия стал муници-
пальный район. Почему? 

- Москва объединяет всю Рос-
сию, - сказал губернатор Воло-
годской области Вячеслав Позга-
лев, - а это не только области, но
и города, и села.

Именно поэтому в представи-
тельство в этот день шли и шли
люди, чтобы не только повесе-
литься, но и познакомиться с са-
мыми заветными уголками своей
страны. 

Сокольский район по своей
площади занимает 17-е место в
Вологодской области. А по объе-
му продукции третье. Его называ-
ют лесной столицей этого регио-
на. Но там не только пилят лес и
делают бумагу. Район славится и
своей пищевой продукцией. Кста-
ти, один из самых любимых в на-

роде продуктов, сгущенное моло-
ко, впервые произведен именно в
Сокольском районе. Но сейчас
здесь гордятся и тем, что сумели,
несмотря на трудности, сохранить
все клубы, библиотеки. А значит,
продолжают хранить русскую
культуру. Мы привезли с собой не
просто товары, говорили соколь-
чане, а частичку души и таланта
северян.

- Убежден, что дни районов в
Москве станут примером не толь-
ко для Вологодской области, но и
для всей России, - сказал первый
заместитель председателя Коми-
тета по межрегиональным связям
правительства Москвы Павел
Климов. - Потому что такие
праздники позволяют нам еще
больше ощутить свое единство.

Наталья КУЗИНА

«Величаем вас! Да будет мир!» - звучало пение в самом цен-
тре столицы. Люди шли на голоса. И оказывались перед рас-
крытыми воротами вологодского представительства. А там
звенела и радовалась настоящая ярмарка - в ярких народных
костюмах, с пением, танцами, торговлей... Так весело и хле-
босольно прошел недавно в Москве День Сокольского рай-
она Вологодской области.

КРУЖЕВА ВСЕЯ РУСИ

ЗЕМЛЯ ГОРОДА - 
НА ВЕС ЗОЛОТА
Москва занимает площадь в 109 тысяч гектаров. Здешняя зе-

мля поистине золотая: в 2004 году в бюджеты различных
уровней от ее использования поступило 16 миллиардов 655

миллионов рублей
Эти цифры привел в своем докладе на очередном заседании

столичного правительства руководитель Департамента земельных
ресурсов Москвы Виктор Дамурчиев при обсуждении итогов рабо-
ты этого ведомства в 2004 году и задачах на 2005 год. 

Как выяснилось в ходе дискуссии по данному вопросу, денеж-
ные поступления в казну города за аренду земельных участков
могли бы быть большими. Хотя в Москве и разработан кадастр
оценки земель, он нередко не соблюдается, и арендаторы платят
за земельные участки меньше, чем положено. Немало и таких слу-
чаев, когда налогоплательщики под разными предлогами вообще
уклоняются от уплаты налогов за землю. Нередко арендаторы, за-
владев земельными участками, долгое время не осваивают их, а
порой и сдают в субаренду, то есть живут за счет города. 

Ведущий заседание правительства Юрий Лужков заявил, что не-
обходимо значительно усилить контроль за использованием го-
родских земель, заставить их в полной мере работать на город-
скую казну и если арендатор в течение двух лет не использует уча-
сток по прямому назначению, то выставлять эту землю на конкурс.

Но, как заметил мэр, и бизнесменов можно понять: действую-
щие условия аренды таковы, что и двух лет не хватает на сбор все-
возможных справок, многочисленные согласования с чиновника-
ми различных рангов, которые на этой волоките не прочь погреть
руки. И вот тут-то крайне необходимо внедрение принципа «одно-
го окна» - тогда бы чиновники работали на честного предпринима-
теля, способствуя скорейшему запуску земельных участков в обо-
рот с прибылью для городской казны.

В апреле - мае текущего года решено провести детальную аэро-
фотосъемку всей территории города, чтобы выявить неосвоенные
земли, которые город может сдавать в аренду.

Большая работа предстоит Московской городской думе, чтобы
привести городское законодательство о земельно-имущественных
отношениях в соответствие с новым Земельным кодексом РФ.

С учетом всех критических замечаний и конструктивных
предложений проект постановления правительства направлен
на доработку.

Николай АНДРЕЕВ

Неизменной страстью подро-
стков к компьютерным стре-
лялкам и гонялкам решили

воспользоваться транспортники
Москвы и соединить полезное с
приятным. Так, в 16-м автобусном
парке одна из машин была пере-
оборудована в... игровой клуб.
Здесь установили пять мониторов,
на которых можно бесплатно раз-
влечься. Но сначала надо войти в
салон автобуса через те самые не
очень популярные в народе «рож-
ки», которые транспортники имену-
ют «электронным кондуктором».
Планируют, что такой игровой ав-
тобус будет ездить по школам, и
дети, проходя через турникет, смо-
гут попасть внутрь и поиграть. Та-
ким образом, они не только пра-
вильно освоят процесс компости-
рования и привыкнут к нему, но по-
том и родителей своих обучат.

Что ж, это один из способов осво-
ения новых реалий жизни, ведь тур-
никеты в ближайшее время, хотим
мы того или нет, обязательно рас-

пространятся в нашем транспорте.
И со временем народу придется с
ними смириться так же, как в свое
время с турникетами в метро.

А еще в 16-м автобусном парке
журналистам продемонстрировали
новый информационный автобус:
на крыше «газели» установили
табло с бегущими надписями.

- В каких-то экстренных ситуаци-
ях - при изменении маршрутов или
в случае организации дополни-
тельных рейсов, например, на Пас-
ху - такой автомобиль будет ездить
по улицам и информировать пасса-
жиров, - пояснил директор парка
Геннадий Седельников и добавил,
что всего в городе оборудовано 32
таких автомобиля.

Вообще 16-й парк отличается
новшествами: на маршруте № 709
уже давно ходит музыкальный ав-
тобус. Говорят, что пассажиры
(подростки, конечно) иногда про-
сят водителя поставить их кассе-
ту. Правда, доезжают ли такие лю-
бители до института или так и ка-
таются весь день – неизвестно. По
маршруту № 903 ходит автобус с
телевизором и напитками. В парке
сейчас готовят еще одно новшест-
во - свадебный автобус. Решили,
что он будет пользоваться спро-
сом - и народу больше вмещает, и
выпрямиться можно в полный
рост.

Осмотр этих достопримечатель-
ностей парка был лишь прелюдией

к основному мероприятию, про-
шедшему в парке, - выставке «Раз-
витие технического творчества в
ГУП «Мосгортранс» - 2005».

- Такая выставка закономерна:
ведь некоторые наши рабочие име-
ют на своем счету не один десяток
рацпредложений, - сказал замести-
тель генерального директора ГУП
Виктор Хальзов.  

Экспозиция включала 47 наибо-
лее технически интересных работ.
Их диапазон необычайно широк: от
электронного устройства преду-
предительной звуковой сигнализа-
ции и аварийной остановки двига-
теля Сaterpillar, предложенного 6-м
автобусным парком, до комплекса
для сборки оснований троллейбу-
сов модели ЗиУ-682 Г - детища Мо-
сковского троллейбусного завода.

Лучшей же жюри признало раз-
работку Краснопресненского трам-
вайного депо - «Стенд для провер-
ки и испытаний тяговых электро-
двигателей вагона Т (Татра)-3».

Ольга МАТВЕЕВА

СВАДЕБНЫЙ АВТОБУС 
БУДЕТ БЕЗ «РОЖКОВ»
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